

すべての争議の早期解決をめざす決議(案)

「国の『国鉄改革』を見習ったのが、なぜ悪い」と、多くの民間企業での子会社化・分社化、全従業員をいったん解雇、労働条件カットしての再雇用、いやなら辞めろとばかりの出向・転籍などなど。約300万人の失業者が生まれ、「明日はわが身か」とリストラに怯える労働者や、働きたくても働く場がない新卒者の深刻な就職難など、いま日本は「リストラ・失業列島」と化し、多くの労働者・家族は、塗炭の苦しみを強いられている。

しかし、こうした政府・財界の首切り「合理化」攻撃に抗して、たたかう労働者と労働組合は団結を固め、職場・地域から反撃のたたかいを旺盛に展開している。

富士銀行主導で整理解雇を強行してきたJ M I U木村刃物分会のたたかいでは、会社との和解へ向けた交渉がスタート。セメント業界の再編・整理淘汰のなか、三菱セメント資本の企業戦略で労働者を問答無用に解雇した、運輸一般第二菱名生コンの争議は、年末ぎりぎりまでの座り込み、決起集会・デモなど包囲行動の大きな成功で、原告を、支援共闘の仲間を大いに励ましている。鈴木過労死裁判は、団体定期保険訴訟で住友電設と解決金6000万円で和解、労災認定裁判の勝利への確信を深めている。日立争議や明治乳業争議をはじめ、愛知機械・新日鐵・三菱自動車・トヨタ車体など大企業職場での工場閉鎖や出向・配転の強要、賃金差別など労働者切り捨て、犠牲押しつけの「合理化」、雇用破壊の攻撃に職場内外での運動がはじまっている。

1047名の不当解雇撤回をはじめとする国鉄闘争は、55歳年齢差別裁判で、結論として敗訴とはいえ、判決理由で賃金減額の是正を求めさせるなどの成果や、3月29日には全勤労関係(64/1047)の判決が予定されるなど、いよいよ重要な段階を迎えている。

「人間らしく生き、働きたい」と願う、私たちの要求は明確。

大企業を先頭に企業規模の大小を問わず、人間性を無視した形でおこなわれている利益優先の企業の横暴を許さず、「人間として扱え、生活権を保障しろ」だけなのである。

2.16全国争議総行動での全国の仲間との連帯、2.25愛知総行動での行政当局はじめ各争議関連企業への抗議・要請行動、3.24中電包囲行動(名古屋あおぞら裁判)など大きく成功させ、すべての争議の1日も早い勝利解決をめざそう。

愛労連に結集するすべての労働者・労働組合は、政府・資本の首切り「合理化」攻撃とのたたかいを強化するとともに、現に解雇・差別に真っ向からたたかっている労働者・争議団のたたかいを自らのものとして受け止め、たたかいの輪を大きく広げよう。

以上、決議する

2000年1月23日

愛知県労働組合総連合第22回臨時大会

〈2000年国民春闘アピール〉

雇用確保、賃金引き上げ、政治の民主的転換、 国民春闘に勝利しよう

労働者・国民の生活が戦後最悪の状態に追い込まれ、これに対する怒りと要求が渦巻いているもとで2000年国民春闘がはじまった。

いま、中小企業と労働者を犠牲にする、大企業のリストラ・人減らしの嵐が吹き荒れている。賃金・労働条件の引き下げも急速に広まろうとしている。一方では、長時間・過密労働、サービス残業が横行している。政府は、こうしたリストラを支援する、「産業再生法」などの悪法を次々と成立させてきた。

その結果失業者は300万人台、愛知県では16万人台の戦後最悪の水準で、しかも世帯主に失業の波が大きく押し寄せ、失業期間も長引いている。

長引く賃金抑制によって、多重債務や個人破産、さらには経済苦を理由にした自殺者が激増し、労働者・国民の生活はもう限界に近くなっている。

さらに、中小企業と農業の切り捨て、年金や医療・福祉、雇用保険制度の改悪攻撃など、自公政権の「暴走」によって、国民の将来不安はつのるばかりである。

愛知県では、補助金カットや職員の定員・賃金削減をすすめながら、万博や空港などは「何が何でも間違なく前進」させようとしている。とりわけ、万博はBIE(国際博覧会協会)から新住宅事業などの環境破壊問題を指摘され、大問題となっている。

一方で主要大企業430社だけで、この1年間で内部留保を3兆7000億円も積み増し、その総額98兆円と過去最高に達している。県内の主要企業157社でも、内部留保の総額は13兆5192億円となっている。

こうした大企業の横暴と自公政権の悪政にたいする、労働者・国民の側からの反撃がはじまっている。日産リストラに対して、職場からの反撃と「操業継続を」の声が市議会をふくめて広がり、セガや日本NCRなどでは人権侵害に対するたたかいが前進している。「大企業の横暴を許すな」「まともな仕事と生活を」「補助金カット反対、万博・空港こそ見直せ」との声と運動が高まり、まじめに働いている人が報われるまともな政治を求める国民の声が広がっている。

今年は、21世紀を前に、この国のあり方を問う総選挙がおこなわれ、日経連もこの春闘を「日本経済社会の行方を左右する重要な交渉」と位置付けている。2000年国民春闘は、雇用確保、大幅賃上げ、賃金の底上げなど労働者の実態と切実な要求にもとづく課題とともに、日本の政治・経済のひずみを正すたたかいであり、チャンスでもある。

愛知県でも、万博の是非を問う「県民投票条例制定」めざすとりくみを成功させ、県政の流れを変えるチャンスである。

賃下げ・リストラをはねかえし、大幅賃上げ、解雇規制・労働者保護法の制定、介護・年金など社会保障の拡充、行革・規制緩和反対、有事立法・憲法改悪阻止など共通課題の実現、国会解散・総選挙を求めて、すべての労働者・国民との共同をすすめよう。当面する「日本列島・2.25怒りの総行動」を成功させ、2000年国民春闘勝利にむけて全力でたたかい抜こう。

2000年1月23日

愛知県労働組合総連合第22回臨時大会